

かみねねばる

名寄東中学校
学校だより
令和5年7月21日発行

北海道の夏も・・・

名寄東中学校長 小林 勝彦

急に暑くなったり、突然の雷雨に見舞われたり、蒸し暑さに耐えて、夏休みを迎えた感じの1学期終盤でした。扇風機やスポットクーラーを稼働させても、校舎内はなかなか過ごしやすい温度や湿度にはなりません。特に3階は、1階と比較すると2度程、室温が違います。体育館内も日によってはサウナのような熱気を帯びてしまうこともあります。正直、学習環境としてはあまりよろしくない状況でした。校舎が古いため、外気温に簡単に左右されてしまうのが東中の校舎です。気温だけの問題ではなく、過日の雷雨の時には、校舎内の数カ所から雨漏りがおこり、バケツを持って職員が走るという始末。校舎の老朽化を思い知らされた瞬間でした。とは言え、大切な校舎です。掃除や手入れを丁寧に行い、使い続けなければなりません。古くなった校舎であっても、母校として多くの卒業生の方々が温かく見守ってくださっている校舎でもあります。

さて、先日、他の市町村の校長と電話で話したときに、時候の挨拶ではないけれど、私が暑さについて触れると、「うちの学校は、子どもたちの使用する普通教室には全て、エアコンがあるから大丈夫です・・・。」との返答。思わず「まじかあ〜」と声が出てしまいました。毎日のように流れる「熱中症」のニュースに、対岸の火事ではないと感じる今日この頃ただだけに、とても驚かされました。昔は、「北海道の短い夏を満喫し・・・」なんて言葉が聞かれましたが、昨今の北海道の暑さとその長さは、既に本州のレベルに近づいていると感じます。できることなら、子どもたちが学習する教室にエアコンを設置してもらえたら、きっと学習への集中力は格段にアップし、成績に良い影響がでてくるかもしれないと考えてしまう私です。それにしても、北海道の公立の学校にエアコンを設置するという考えは、一昔前には考えられなかったことです。自動車の交通量が多く、騒音のため暑くても窓を開けられないなどの特殊事情の学校を除き、学校にエアコンを設置するという概念は、北海道には通用しなかったのが昔です。当然、暑い日はありましたが、窓を開けて、数日しのげば、なんとかなったのが北海道です。しかし、今や、夏休み明けの8月下旬や9月上旬ですら、教室が集中力をそぐような暑さになることを、名寄や旭川で、私は経験してきました。

教室での子どもたちの様子を見ると、こんなに暑いのに、周囲に合わせてかジャージの上着を脱がない、当然、マスクも外さない。周りの目が気になるのも分かりますし、感染症が心配なのも分かりますが、熱中症は即、命の危険が伴う可能性があります。個人の自由ですから、「脱ぐこと」も「外すこと」も強要することはできない今の世の中。蒸し暑い教室ですずっと暑さに耐える子どもたちの様子を見ながら、ジレンマに陥る私です。個人の自由が尊重されるその裏には自己責任の存在があることを、私たち大人は理解はできても、中学生にはまだ責任の大きさまでは理解できません。自分で正しく的確に判断することもまだまだ未熟です。少しぐらい強引であっても環境に応じた的確に自分の行動を判断する知恵を、私たち大人は子どもたちに教えるべきだと感じます。幸いにして、学年が上がるにつれ、的確に判断し、自らの行動を優先できている生徒が見受けられるのは、とても嬉しいことです。そうした行動が、周りに伝播してくれることを切に願うばかりです。

1学期が終わりました。保護者、地域の皆様のご理解とご協力のお陰で、大過なく一学期を終えることができたことをまずもって感謝申し上げます。子どもたちには、この27日間で、運動や勉強はもとより、夏休みならではの貴重な体験を送ってもらえればと願う次第です。

上川代表決定戦

7月7日（金）～8日（土）に上川管内中体連夏季大会が行われました。地区大会を勝ち残った生徒たちにより、全道大会出場をかけた熱戦が繰り広げられました。

部活動や地域スポーツ団体で培った経験は、これからの人生で大きな力になるはずです。参加された皆さんの健闘を称えます。応援や送迎等にご協力いただいた保護者の皆さん、大変お疲れさまでした。

名寄東中学校からは、全道大会に軟式野球部（名寄中学校との合同チーム）、柔道、剣道（風連中学校での拠点校部活動）がそれぞれ参加します。上川管内中体連大会の詳細は、「東中ブログ」にて掲載中です。今後、全道大会の様子もお伝えしていきます！

R5 中体連の様子は東中ブログから!!!

東中 →
ブログは →
こちら →
から →



職場体験学習

7月11日（火）～12日（水）の2日間、総合的な学習の時間の一環として、市内21の業者様、事業所様のご理解とご協力を得て、職場体験学習を実施しました。2日間の体験を通して、働くことの意義や大切さを理解し、将来社会で自分に何ができるかについて考えを深めることができました。



8月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	夏季休業（至17日）
2	水	体育館バスケットゴール整備（至4日）
6	日	名寄地区吹奏楽コンクール
7	月	体育館LED交換（至9日）
10	木	学校閉庁日
11	金	山の日
14	月	学校閉庁日
15	火	学校閉庁日
18	金	2学期始業式 常任委員会⑥ 部活動中止
21	月	学校祭準備期間（至9月1日） ALT
24	木	第3回ブロック班研修 部活動中止
28	月	諸費納入日 部活動中止
29	火	テスト前部活動中止
30	水	1, 2年学力テスト
31	木	合唱コンクール リハーサル

スマホの使い方

SNSにかかわるトラブルが後を絶ちません。お子様をトラブル・犯罪から守るために、SNSの取り扱いについては、ご家庭で十分に話し合い、保護者の責任のもと、ご使用いただきますようお願いいたします。